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周冠宇：我还有潜力可挖
澳大利亚站·遗憾2秒之差未能获得积分

在北京时间昨天下午结束的2022赛季F1澳大利亚站
中，法拉利车手勒克莱尔杆位起步，一路领跑拿到了赛季第
二个分站冠军。同时，摩纳哥人还跑出了正赛最快圈速，在墨
尔本阿尔伯特公园赛道上拿满了26个积分。“赛车太棒了！当
然整个周末我发挥得都很棒， 但如果没有这样的一台赛车，

一切都不可能。 我非常开心。 ”红牛车手佩雷兹拿到第二名，

奔驰车队的拉塞尔名列第三。 中国车手周冠宇代表阿尔法·
罗密欧车队排在第11名，以2秒之差未能获得积分。

本版撰稿 本报记者 张立

F1澳大利亚站在1996年首次举
办，今年的澳大利亚站是在2020年和
2021年因新冠肺炎疫情连续被迫取消
后的再次回归。去年，墨尔本阿尔伯
特公园赛道经历了其成为F1赛道以来
的首次整修。赛道路面重新铺装，赛
道设计也进行了一些调整。

为了改善阿尔伯特公园赛道易
守难攻且易发生安全车事故的问题，
弯道数量从16个减少到14个。赛事首
席执行官安德鲁 ·韦斯特科特表示，
“虽然今年新赛车的速度比上一代略
有减损，但在整体攻略节奏更加明快
的条件下，新赛道的圈速将会比原来
快5秒。”除了通过扩宽部分弯道来提
升赛车的过弯速度之外，还有了更多
的超车可能性。车手在过弯时有了更
多的选择，1号弯的“拥挤感”也将大大
减少，取而代之的会是更多轮对轮的
较量，而取代原先的9号、10号弯的是
长达1.3公里的全油门直道，赛车的尾
速可以达330公里。

不难发现，阿尔伯特公园赛道已
经变身为一条鼓励超车的赛道，同时
也是F1史上第一个设有四个DRS超车
区的赛道。首次在新赛道上驰骋的周
冠宇表示：“整条赛道是全新的布局，
感觉速度更快了，高速弯更多了，也
是很有挑战性的一条赛道。四个DRS
超车区，会让比赛变得非常有趣。”

正赛中，在塞恩斯、维斯塔潘、瓦
特尔相继事故退赛的情况下，周冠宇
轻松完赛，第52圈还一度超越了自己
的偶像阿隆索。“这是一个极富挑战
性的赛道布局，我在这里驾驶很开
心，我也逐渐找到节奏。我仍在熟悉

这辆赛车，在不断学习关于车辆和工
程的知识，以及如何最大限度地发挥
它的性能。”周冠宇如是说。
从接触赛车运动以来，超越早已

成为周冠宇的一种习惯。第一站超汉
密尔顿的车，第三站超车阿隆索，这些
无论对周冠宇本人还是广大车迷们来
说都是历史性的时刻。在其背后，他的
努力付出不容忽视。为了备战澳大利
亚大奖赛，周冠宇飞行了近16个小时
才抵达墨尔本，上周一提前抵达后就
第一时间进入备战模式。他还第一个
完成了走赛道的任务。尽管依旧止步
第二轮排位赛，第14位的排名也没能
刷新周冠宇在上一站沙特大奖赛第12
位发车的个人排位赛最好成绩，但周
冠宇的起步已经有了明显进步，反而
是车队的换胎工、策略组被吐槽。大家
都称周冠宇的个人的表现已经够好
了，他的进步是有目共睹的，连续两站
与积分失之交臂很大程度上是受到了
车队的影响。毕竟他的队友、2019年澳
大利亚站的冠军博塔斯也同样没有进
入排队赛第三轮，排在第12位发车，正
赛也只拿到第八名。
“竞技体育要用成绩来说话。”F1

“一年级新生”周冠宇经历了首站拿
分、后两站顺利完赛但遗憾排在积分
区外后，他在围场内充分展现了自己
的实力，展现出了作为新生难得的稳
定发挥。对于未来，周冠宇信心满满，
“我的目标没有变，还是（获得）积分，
我还有不少潜力可挖，未来将继续提
升竞争力。”22岁的周冠宇坚定且沉稳
地说：“我会用时间和实力去证明自己
值得这个F1席位。”

拿下2022赛季F1揭幕战的冠军、
澳大利亚站继续站上最高领奖台，斩
获F1职业生涯第四胜的勒克莱尔以71
分遥遥领先，继续领跑F1车手积分榜。
同时，法拉利的车队积分达到了104
分，比排在第二的红牛车队高出整整
39分。同时，摩纳哥人这次在澳大利
亚站收获的杆位也是继2007年的莱
库宁后又一位在澳大利亚拿到杆位的
法拉利车手，法拉利车队时隔15年再
次完成这项成就。

作为F1如今的“掌门人”、前法拉
利领队斯蒂法诺 ·多梅尼卡利对老东
家的“复苏”感到兴奋。意大利人表示：
“毫无疑问，法拉利有竞争力对F1场内
外都有益处，我确信这将影响到F1的
票房。我期待之后法拉利今年的首个
主场———伊莫拉迎来座无虚席的场
面。”

的确，规则大改的2022赛季让车

迷们仿佛回到了大舒马赫时代，法拉
利又崛起了。但赛季还很长，红牛的不
稳定和梅赛德斯的性能问题是否会有
新的改动还不得而知。红牛车队的佩
雷兹在收获亚军后直言运气不佳，“第
二名是个很不错的结果，但很不走运，
维斯塔潘没能完赛。对于车队来说，如
果两位车手都登上领奖台的话会更
棒。在赛季初的几场比赛，我们有点不
走运。与此同时，汉密尔顿新赛季的低
迷表现让人大跌眼镜，前三站的表现
完全不及队友拉塞尔。没了“火星车”
后，昔日“六冠王”连登上领奖台都成
为奢望。而拉塞尔在拿到第三后也觉
得是侥幸的，“我们必须全力以赴才能
登上领奖台。我们从别人的不走运中
有所获利，我们接受这样的结果。”
在F1车坛名宿埃迪 ·欧文看来，汉

密尔顿本身速度就没有维斯塔潘快，
今年又没有好车，这个赛季根本不会

有好结果，去年退役才是正确决定。
“汉密尔顿是杰出的，但我认为他速度
上不如维斯塔潘，维斯塔潘让人想起
舒马赫，他的速度令人感到不可思议，
如果大家都驾驶一样的车，谁都追不
上维斯塔潘。”欧文还预言本赛季的汉
密尔顿注定会在沮丧中度过，“我认为
汉密尔顿今年不会有好结果。他确实
很强大，但他已经习惯了驾驶最好的
赛车。对于这样习惯驾驶最好赛车的
车手而言，在排位赛上被甩到那么落
后的位置，自然会令人沮丧。”欧文甚
至将矛头指向了梅赛德斯车队，表示
不看好梅赛德斯车队今年的表现，“他
们有办法做很多事情，但如今面临着
成本上限，这在我们那个时代是不存
在的。我不在乎梅赛德斯是否陷入困
境，因为这不是我喜欢的品牌，当年舒
马赫决定和他们在一起，我就认为是
一个巨大的错误。”

法拉利崛起 汉密尔顿持续低迷

墨尔本赛道回归大变样

周冠宇超车偶像阿隆索

勒克莱尔赢得F1澳大利亚大奖

赛冠军， 并且拿到了他职业生涯的第

一次大满贯———在一场比赛中取得冠

军、最快圈、杆位、领跑正赛每一圈！周冠宇


